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ATA 36: Biênio 2013 – 2015 – Aos vinte e dois dias do mês de maio de dois mil e quatorze na sede 

do Conselho Municipal dos Direitos do  Idoso,  situado à Rua Artur Machado, n° 553 – Casa dos 

Conselhos às 8h45min iniciou a reunião ordinária do CMDI. Conforme acordado na última reunião 

do  dia  oito  de  maio,  devido  à  falta  de  quórum,  a  reunião  foi  remarcada  para  o  dia  de  hoje 

juntamente  com  a  realização  do Curso  de Aprimoramento  aos Conselheiros. A  professora Marta 

Regina  Farinelli  da  UFTM  iniciou  o  curso  enfatizando  junto  aos  presentes  a  necessidade  de 

mobilizar  os  conselheiros  para  participação,  visto  o  reduzido  número  de  pessoas  presentes.    A 

professora iniciou o segundo encontro do Curso discutindo as atitudes e preconceito com relação à 

velhice  e  a  imagem que  se  reproduz da pessoa  idosa. Apresentou  as  projeções  demográficas  que 

apontam  o  aumento  do  número  de  idosos  e  ressaltou  a  necessidade  de  políticas  sociais  para 

promover  o  envelhecimento  ativo  e  saudável.  Discutiramse  também  os  determinantes  do 

envelhecimento  ativo,  entre  eles  os  sociais,  econômicos,  comportamentais,  de  saúde,  ambiente 

físico e serviços sociais. Encerrou o curso enfatizando a parceria da Universidade com o Conselho 

por meio  do  projeto  de  pesquisa  e  extensão  que  está  sendo  realizado  sobre  a  caracterização  das 

instituições que prestam atendimento à pessoa  idosa. Esclareceu que o curso de aprimoramento é 

uma das atividades de extensão previstas no projeto. A professora disponibilizou cópias do estatuto 

do idoso para os presentes e encerrou o curso firmando o compromisso do próximo encontro que 

está agendado para o dia vinte e seis de junho de dois mil e quatorze. Em seguida a presidente Joana 

deu  prosseguimento  à  reunião  questionando  com  os  presentes  sobre  a  viabilidade  do  horário  do 

curso e foi manifestado que permaneça como está. A secretária Verediana fez a leitura das atas 33 e 

34 e a vicepresidente Edilene fez a  leitura da ata 35, biênio 2013/2015. Ambas foram aprovadas 

por unanimidade. A presidente Joana informou sobre os pedidos de inscrição apresentados pelo do 

Lar Pedro e Paulo, Legião da Boa Vontade – LBV e Associação dos Aposentados e Pensionistas de 

Uberaba – ASAPEU.  Informou que  foram  realizadas  visitas  institucionais  e  que  a  documentação 

apresentada  está  correta.  As  inscrições  foram  aprovadas  pelos  presentes.  Estavam  presentes  na 

reunião o Sr. Rogério, representante do Lar Pedro e Paulo, Patrícia, assistente social e representante 

da LBV e Sr. Carlos Finholdt, conselheiro e  representante da ASAPEU.   Patrícia  informou que a 

instituição  atende  crianças  e  idosos.  Atualmente  30  idosos  participam  dos  encontros  que  são 

realizados  duas  vezes  por  semana  das  14:00  às  17:00  horas  e  que  tem  como  objetivo  o 

fortalecimento de vínculos. Informa que a instituição está à procura de oficineiros para realizarem 

outras atividades. Sobre a ASAPEU, Sr Carlos Finholdt  informou que está  sendo construída uma 

sede e que atualmente utilizam uma sala emprestada no Uberaba Tênis Clube – UTC. Informa que 
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Uberaba tem uma lista de 38.000 aposentados e que a associação possui 1.658 pessoas cadastradas. 

O associado colabora com a quantia de R$2,00 reais por mês. Realizam reunião todos os domingos 

das  9:00  às  13:00  horas  e  um  baile  após  às  15:00  horas.  Nas  reuniões  é  realizada  uma  rápida 

palestra contando com a parceria da Unipac e Factus e que é oferecido um lanche doado pelo UTC e 

pela ASAPEU. Os Pedidos de Inscrições das Instituições: Legião da Boa Vontade, Associação de 

Pensionistas  e  Aposentados  e  Lar  Pedro  e  Paulo  foram  aprovados  por  unanimidade.  Dando 

prosseguimento à reunião a presidente Joana falou sobre os encaminhamentos realizados referente 

ao processo recebido pela Secretaria de Desenvolvimento Social – SEDS, que trata da denúncia de 

uma  agressão  realizada  por  uma  cuidadora  a  uma  idosa  no  Lar  André  Luís.  Informou  que  foi 

realizada  visita,  que  a  funcionária  está  afastada  por  problemas  de  saúde  e  sugere  encerrar  o 

processo. O conselheiro Rubério pergunta se trata de funcionária pública. Joana informa que não. A 

secretária Verediana esclarece que a SEDS,  recebeu o ofício do Ministério Público para verificação 

da situação e providências e encaminhou para o CMDI analisar e fazer visita  técnica. A denúncia 

foi feita em 07 de novembro de 2013 e o processo foi encaminhamento ao conselho em 19 de março 

de 2014. Joana leu o relatório técnico emitido após a visita que foi realizada em 1º de abril de 2014 

por  ela  e  pelas  conselheiras  Ana  Cristina  e  Maria  Auxiliadora.  O  conselheiro  Ariel  relata 

preocupação em  relação às  atitudes da cuidadora quando esta  retornar  ao  trabalho. A conselheira 

Ana  Cristina  pontuou  que  é  delicado  fazer  um  julgamento  visto  que  a  idosa  agredida  tem 

comportamento agressivo inclusive diante dos outros idosos. O conselheiro Rubério ressalta que os 

cuidadores deveriam passar por reciclagem. O conselheiro Ariel sugere esperar posicionamento da 

instituição  quanto  às  providências  em  relação  à  cuidadora  para  depois  arquivar  o  processo.  A 

conselheira  Rívia  ressalta  que  é  preciso  escutar  a  versão  da  cuidadora.  A  secretária  Verediana 

questiona se o Conselho tem autonomia para encerrar o processo. Ficou decidido que será realizada 

nova visita pela conselheira Rívia, a presidente Joana e o conselheiro Ariel, na quartafeira, dia 28 

de  maio,  às  9:00  horas.  A  Vice  Presidente  Edilene  ressalta  a  importância  de  que  todos  os 

conselheiros  façam  visitas  às  instituições  para  conhecer  a  realizada  vivenciada  nesses  espaços. 

Joana informa que no dia 24 de abril de 2014, participou de uma reunião na Associação Beneficente  

8 de setembro “Asilo Santo Antonio” na qual foi reativada a Associação das ILPIs e informou aos 

presentes  a  composição  da  associação  que  terá  como  presidente  a  Sra.  Edna  Idaló.  Informou 

também que participou no dia 28 de abril do Parlamento Jovem no qual foram discutidos os direitos 

dos  idosos. A presidente Joana participou também de uma teleconferência realizada na Faculdade 

de Ciências Econômicas sobre a violência contra a pessoa  idosa.  Informa que no dia 10 de  junho 
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será  realizado  o  Dia  nacional  de  combate  a  violência  contra  a  pessoa  idosa  com  o  slogan 

“Rompendo o silêncio”. A secretária executiva Verediana sugere montar comissão para discutir as 

atividades  e  solicitar  apoio  à  Secretaria  de  Desenvolvimento  Social.  Joana  sugere  envolver  as 

secretarias  de  saúde,  esporte  e  lazer,  UAI  e  fundação  cultural.  O  conselheiro  Ariel  sugere 

encaminhar ofício para a secretaria de  trânsito que também pode contribui com as atividades. Foi 

formada  a  comissão  com  os  seguintes  membros:  Joana,  Rívia  e  Ana  Cristina.  Joana  pontuou  a 

necessidade  de montar  outra  comissão  para  fazer  o  edital  de  liberação  da  verba. A  comissão  foi 

composta pelos conselheiros: Rubério, Suely, Heloísa, Edilene, Joana, Ariel e Carlos Finholdt com 

o apoio da Secretária Executiva Verediana. A reunião desta comissão ficou marcada para o dia 05 

de junho às 8:00 horas antes da plenária. A reunião foi encerrada pela presidente Joana. Nada mais 

havendo  a  tratar,  a  plenária  encerrou  as  10:50,  essa  ata  foi  redigida  por  mim,  Suely  Aparecida 

Alberto Melo, 2ª secretária do Conselho Municipal dos Direitos do Idoso, que será lida e aprovada 

pelos demais presentes: Ariel Ruas de Oliveira, Joana Darc Nunes, Rivia C. Tirone do Carmo, Ana 

Cristina F. Fullin, Eloisa Helena de Paula Diniz, Rubério Geraldo dos Santos, Edilene Maria dos 

Santos Costa, Suely Aparecida Alberto de Melo, Carlos Finholdt Junior.


